

**ACTA N° 25 - 2016**  
**ACTA SESION ORDINARIA DE CONCEJO**  
**DE FECHA 13 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

Siendo las 10:17 horas y contándose con la asistencia de los concejales señores Luis Marican Marican, José Lizama Díaz, Martín Salazar Carvajal, Raúl Pantoja Seco, Rodrigo Reus Granzotto y Adrián Ibarra Valdebenito, Sr. Presidente y Alcalde titular don Humberto Catalán Candía da inicio a la sesión en nombre del Señor, actúa como Secretario don Osvaldo Villarroel Carrasco, esta se realiza en la sala de sesiones Madre Jacinta, del Concejo, en la Biblioteca Municipal, ubicada en calle Vicuña Mackenna N° 891 de Pitrufuquén.

Asisten a la sesión los siguientes funcionarios Sr. Juan Carlos Paz Gallardo, Administrador Municipal; Sr. Claudio Bustos Flores, Director de Unidad de Control; Srta. Mónica Rivera Vargas, Directora de Administración y Finanzas; Srta. Karla Valdivia Gutiérrez, Asesora Jurídica; Sr. Rodrigo Sandoval San Martín, Director Secretaria Comunal de Planificación; Sra. Amelia Riquelme Valenzuela, Directora Departamento de Desarrollo Comunitario; Sr. René Joel Coña Badilla, Director(s) Departamento de Educación; Sra. Erika Ulloa Dreau, Directora(s) Departamento de Salud; Juan José Chesta Garcés, Director de Tránsito.

**TABLA.**

- 1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA DE SESION DE FECHA 23/08/2016.
- 2.- CORRESPONDENCIA.
- 3.- CUENTA DEL PRESIDENTE.
- 4.- ENTREGA INFORME DE COMISIONES DEL CONCEJO
- 5.- ASUNTOS DE SESIONES ANTERIORES.
  - 5.1.- Entrega copia de oficio N° 917 de fecha 27/08/2016, dirigida a Empresas de Buses.
  - 5.2.- Aprobación Actas de Sesiones Extraordinarias pendientes.
- 6.- ASUNTOS NUEVOS
  - 6.1.- Presentación y aprobación Modificación Presupuestaria N° 12, Área Municipal. DAF.-
  - 6.2.- Entrega de nómina de personas contratadas en el Departamento de Educación Municipal, Agosto 2016. DAEM.
- 7.- INCIDENTES

**DEL DESARROLLO DE LA SESIÓN.**

- 1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA DE SESION DE FECHA 23 DE AGOSTO DE 2016.

- Sr. Presidente, somete a aprobación el Acta de Sesión N° 24 de fecha 23 de Agosto del 2016, la que es aprobada por la unanimidad de Señores Concejales presentes, con las siguientes observaciones.

\* Concejal Sr. Marican: señala que en la pagina 5 punto 3.10 donde dice *“El día sábado pasó un mal rato porque quienes integran este comité no lo dejaron ingresar a la reunión”*, debe decir ***“El día sábado tenía una actividad en el salón auditorium y pasó un mal rato porque quienes integran este comité no lo dejaron ingresar al edificio centro cultural para dirigirse al Salón”***

\* Concejal Sr. Pantoja, en el punto 7.2.- donde dice *“Lamenta el accidente en la línea Férrea, por lo mismo solicita oficiar al servicio competente respecto al estado de los pilotes de los otros dos puentes...”* debe decir ***“Lamenta el accidente en la línea Férrea, por lo mismo solicita oficiar al Ministerio de Obras Públicas, respecto al estado de los pilotes de los otros dos puentes...”***

- Sr. Presidente, solicita la autorización del Concejo para saludar a los Campeones de Cueca Regional realizado en la comuna de Vilcún, y que hoy se encuentran presentes en la sesión de concejo municipal.

\* Sres. Concejales autorizan.



- Profesora, Sra. Johana Galvez Reyes, manifiesta que están presentes en esta sesión de Concejo con el fin de dar a conocer este importante triunfo que han obtenidos estos jóvenes estudiantes del Liceo Monseñor Guillermo Hartl de Pitrufquén en el Regional de Cueca desarrollado en la Comuna de Vilcún, y en esta oportunidad deleitaran a las autoridades y todos los presentes con un pie de cueca.

- A continuación la pareja ganadora integrada por la señorita Francisca Rifo Cifuentes y don Sebastián Flores San Martín, bailan tres pies de cueca.

- Sr. Presidente, hace un reconocimiento a esta pareja que obtuvo el 1º Lugar en el campeonato Regional de Cueca, dos alumnos que pertenecen al Liceo Monseñor Guillermo Hartl, Francisca y Sebastián, felicita a los campeones por este importante triunfo, a su monitora Srta. Sumanita Canto González y a la profesora Sra. Johana Galvez Reyes que hoy los acompañan, además, señala que dentro de sus 12 años ejerciendo como Alcalde es primera vez que le toca vivir esta alegría para la comuna; también aprovecha de felicitar y hacer un reconocimiento público a los Alumnos de la Escuela Especial Ammillan que obtuvieron el 2º lugar en el Campeonato Escolar de Cueca desarrollado en la Quinta Región, alumnos Camila Vega y Gonzalo Huenuman.

En esta oportunidad compromete junto al Concejo Municipal para que el Municipio aporte con el traslado de esta pareja que representara a la comuna y a la región en el Campeonato Nacional de Cueca.

\* Concejal Sr. Marican, agradece a Sebastián y a Francisca de compartir con ellos este logro personal, detrás de todo este trabajo hay mucha gente, partiendo por sus familias y quienes les han ayudado, asesorado, su monitora y profesora, son un orgullo no tan solo para sus familias, sino también para la comuna, por primera vez Pitrufquén tiene campeones regionales en el baile de la cueca, es un hecho histórico. Por su parte, compromete su apoyo con el financiamiento para la movilización a la competencia nacional.

\* Concejal Sr. Lizama, agradece a Francisca y a Sebastián, se emociona porque se sufrió mucho con estos jóvenes en el campeonato que se desarrolló en Vilcún, había parejas extraordinariamente buenas, como las parejas de Loncoche y Villarrica, pero Sebastián y Francisca se superaron tanto que el jurado terminó aplaudiendo de pie a nuestra pareja de Pitrufquén, fue emocionante escuchar cuando Villarrica ganó el tercer lugar, luego Loncoche el segundo lugar, porque con eso ya sabían que los ganadores serían los representantes de Pitrufquén. Menciona un hecho lamentable, el bus que traslado a la delegación, la barra, estudiantes y familiares, se vino antes de que terminara la competencia, porque es importante el apoyo de la barra y familiares, las comunas vecinas se manejan y andaban con una barra muy organizada. Agradece a la Monitora Sami y a la profesora Johana que por décadas han estado trabajando para lograr este maravilloso triunfo.

Agradece al Alcalde que haya ofrecido el traslado al Campeonato Nacional que se va a efectuar en Iquique en el mes de Noviembre, donde pretende estar presente apoyando a los representantes de Pitrufquén y de la Región de la Araucanía.

Aprovecha de saludar a los Alumnos de la Escuela Ammillan por su gran logro el 2º Lugar.

\* Concejal Sr. Salazar, en primer lugar felicita a Francisca Rifo y Sebastián Flores, por este gran logro, por ellos mismos y la familia, por sus padres que les inculcaron el Folclor Nacional, a su monitora y profesora que trabajaron para alcanzar este logro tan importante.

También se suma al reconocimiento del 2º lugar en el Campeonato de Cueca de Gonzalo Huenuman y Camila Vega. Se suma a la propuesta del Sr. Alcalde de apoyar con movilización a los representantes de la región en el Campeonato Nacional de Cueca, y también solicita trabajar en un programa especial municipal que vaya en apoyo de los talentos comunales, como el folclor, el deporte, la interculturalidad, etc. Felicita a Francisca y Sebastián por el baile presentado y por su triunfo.

\* Concejal Sr. Pantoja, es difícil expresar más palabras de elogios que las transmitidas por sus colegas, muy gráfico fue su colega José Lizama que se emocionó hasta las lágrimas, no le queda más que felicitar a la primera pareja de cueca en la comuna que representa a la región en un campeonato nacional, quizás puedan lograr el título nacional porque está



seguro que el esfuerzo y empeño que realizan en conjunto con sus profesoras tienen todas las posibilidades de lograr el campeonato nacional.

Agradece al Sr. Alcalde por el compromiso que asume de respaldar a esta pareja con la movilización. Recordar que hace poco tiempo estuvieron luchando por recursos para adquirir vestimenta, todo esfuerzo tiene sus logros. Manifiesta su apoyo y voluntad de aprobación en el caso que tengan que entregar una subvención. Por último, señala que logros de esta envergadura no pueden quedar impunes de reconocimiento, por tanto invita a la administración a entregar un incentivo económico a la pareja por el logro obtenido.

\* Concejal Sr. Reus, felicita a Francisca y Sebastián, lo que estos jóvenes han logrado será un símbolo importante para muchos jóvenes, una gran motivación, destacar el esfuerzo de la familia, a los monitores y profesora, por el esfuerzo, la emoción que ellos vivieron debió ser muy grande y más aún en el mes de la patria, dan una alegría, tienen gracia, transmiten alegría cuando bailan, un gran complicidad que resalta. Se suma al incentivo económico, hay que cooperar en algo más, para que puedan financiar sus vestimentas, hay que ir preparado al nacional. Lamento lo sucedido con el bus, por lo mismo siempre ha pedido tener un bus a disposición de la municipalidad y las organizaciones. Está de acuerdo en apoyar a esta pareja con la movilización.

\* Concejal Sr. Ibarra, felicitar a la familia de Sebastián y Francisca, pero principalmente a estos dos jóvenes que dieron el todo por el todo, la complicidad que muestran en su baile es lo que destaca. Por otra parte, ha habido muchos logros en otras disciplinas, y ahora en la cueca que quedará como un hecho histórico. Invita al Sr. Alcalde a premiar a todos los deportistas y jóvenes destacados en sus disciplinas, como Jonathan Ortega, Camila Jaques, no solo con un galvano, sino también un incentivo económico.

- Sr. Presidente, extiende a la pareja de cueca una invitación para presentar su baile en acto cívico de Comuy el día 17 de septiembre y también en el acto cívico de Pitrufquén el día 18 de septiembre.

- Sebastián Flores, aclara que en Iquique se realizará una muestra nacional de todos los campeones regionales, y a la semana siguiente se realizará el nacional en la comuna de Mulchen.

- Francisca Riffo, agradece a todos por el apoyo brindado, están felices por este triunfo que por primera vez se ha logrado en la comuna, ahora en el Campeonato Nacional se esforzaran el doble para traer a la comuna la banda y el pendón tricolor.

## **2.- CORRESPONDENCIA:**

Para conocimiento de Señores Concejales, su opinión o acuerdo según corresponda se da lectura a la siguiente documentación.

**2.1.-** Ord. N° 081 de fecha 12 de Agosto de 2016, del Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Pitrufquén, don Pedro Schneeberger Navarrete, solicita aprobación para Modificación Presupuestaria al proyecto adjunto, que consiste en aumentar la Cuenta *Mantenimiento y reparación de cuarteles en \$4.500.000.-*, y disminuir la cuenta *Adquisición material de trabajo en \$4.500.000.-*

- Sr. Presidente solicita a señores concejales su pronunciamiento.

\* Señores Concejales aprueban la modificación presupuestaria presentada por Bomberos.

- Sr. Presidente aprueba,

Con ello habiendo quórum, y por unanimidad se adopta el:

**Acuerdo N° 085-2016.- Apruébese,** “La modificación presupuestaria presentada por el Cuerpo de Bomberos de Pitrufquén, por la suma de \$4.500.000.-”

**2.2.-** Carta Agrupación Skeateboard Pitrufquén, se toman la libertad de comunicar el resultado del viaje a la ciudad de Ancud, Isla de Chiloé representando a la comuna en el Campeonato de Skate denominado “UNDER SESIÓN” organizado por la agrupación “SUSTANCIA SKATE ANCUD” el 30 de Julio pasado, en el cual obtuvieron como resultado el 3er Lugar en Categoría Intermedio, obtenido por Francisco Gutiérrez de 14 años y en la categoría avanzado el 1er lugar a cargo de Francisco Kaempfer de 18 años.



Agradecen de corazón la confianza depositada en la agrupación al otorgar la subvención ya que además de haber ido a competir a la Isla de Chiloé se dio una oportunidad a los jóvenes y niños de conocer otros lugares, recopilar experiencias de vida y sana convivencia.

Agradecen a la DAF Srta. Mónica Rivera por la paciencia y buena disposición, al Sr. Alcalde por depositar su confianza en este grupo de jóvenes y a los Sres. Concejales por ser quienes escuchan y apoyan nuestras inquietudes.

- Sr. Presidente, quiere también felicitar a estos jóvenes que tuvieron excelente presentación y obtuvieron grandes resultados, y agradecer el apoyo de los Sres. Concejales para poder ayudar con los requerimientos que hacen las instituciones.

\* Concejal Sr. Marican, destacar un comentario de su colega Pantoja, en el punto anterior, que tiene relación con esto, porque en algunas instancias le ha costado buscar la forma de apoyar a las instituciones, pero hoy ha resultado y que importante es saber que un niño de 14 años ha tenido un tercer lugar y mejor aún un primer lugar, estos jóvenes manifiestan que con un pequeño apoyo ellos pueden hacer grandes cosas, son jóvenes agradecidos, otras veces se entregan grandes sumas de subvención y nunca llegan los agradecimientos. Por tanto felicita a estos jóvenes, que los instan a comprometerse, quizás hay una deuda con ellos en cuanto al espacio, pero la Municipalidad está trabajando en su proyecto.

\* Concejal Sr. Lizama, se suma a las palabras de sus colegas para crear un fondo en apoyo de estos jóvenes y no necesariamente hacer un proceso tan dificultoso, agradece la asesoría de la DAF por su compromiso y buena disposición de orientar a estos jóvenes. Ellos se han esforzado muchísimo, hay que reconocer el trabajo de su dirigente Ronald, que agotan todos los medios para poder desarrollar su deporte.

\* Concejal Sr. Salazar, se suma a las felicitaciones de estos jóvenes y talentos de la comuna, han ido apareciendo distintos talentos, por eso apoya la sugerencia de crear un fondo de apoyo municipal.

\* Concejal Sr. Pantoja, se suma a las felicitaciones a estos jóvenes deportistas, por los logros obtenidos. Y también agradecer al Alcalde por buscar soluciones de financiamiento cuando muchas veces son difíciles, gracias a Dios existen la subvenciones municipales.

\* Concejal Sr. Reus, felicita a los Jóvenes por la habilidad que tienen, no es un deporte tan común, le ha tocado viajar lejos, y se sacrifican para lograr sus metas. El concejo siempre estará llano en brindar una ayuda.

\* Concejal Sr. Ibarra, agradece al Alcalde y Concejales, que en conjunto hicieron posible que estos jóvenes pudieran llegar a Ancud, felicitar a Francisco, espera que en un corto tiempo puedan contar con su SkateParck, le gustaría que ese parque lleve el nombre del gestor de la patineta en Pitrufquén, Manuelito Asenjo que hoy tendría 29 años, y que un accidente en la ciudad de Valdivia se lo llevo, por último felicitar a estos jóvenes.

**2.3.-** Cata de fecha agosto de 2016, de la Empresa Mejor con Cartón, la cual ofrece una nueva y potente modalidad para enfrentar la futura campaña municipal, a través del concepto CAMPAÑA SUSTENTABLE.

Ofrecen posteras, palomas, cenefas, parasoles, etc., todo hecho de cartón, mucho más económico que la tradicional impresión en PVC, se trata de productos sustentables, amigables con el medio ambiente y que de paso da la oportunidad para transformar por primera vez este evento cívico en un aporte social desde el mundo político.

Estarían encantados de reunirse con el Concejo para entregarles más detalles sobre los innovadores y convenientes productos.

- Se entregará copia a cada señor Concejal.

**2.4.-** Declaración Pública de fecha 12 de septiembre de 2016, del CECOSF, respecto a la situación de salud que ha afectado a algunos niños del Jardín Infantil Llampudquen, informan lo siguiente:

*La Unidad de Epidemiología de la Seremi de Salud, en conjunto con el Equipo de Salud de la Comuna se encuentra investigando las posibles causas del brote de diarrea de los menores y así determinar cuál es el microorganismo causante de la enfermedad.*

*Sin embargo se ha descartado un brote de la bacteria Clostridium Difficile.*

*Es importante recalcar las medidas de prevención para evitar diarreas, Estas son:*



- *Lavado frecuente de manos con agua y jabón*
- *Uñas limpias y cortas*
- *Aseo recurrente de superficie con soluciones cloradas*
- *Eliminar el pañal de su hijo en un envoltorio secundario (bolsa)*
- *No enviar a sus hijos al jardín en caso de presentar alguna enfermedad*
- *Consultar con médico si existe presencia de fiebre, náuseas, vomito y/o diarrea*
- *Lavado correcto de los alimentos*
- *Consumo de agua potable.*

### **3.- CUENTA DEL PRESIDENTE**

- Sr. Alcalde don Humberto Catalán Candía, expone lo siguiente:

**3.1.-** El día miércoles 24 de agosto asistió al certamen provincial de cueca escolar realizado en el Gimnasio Madres Dominicanas de nuestra comuna, donde participaron 9 parejas de la zona Cautín Sur. La actividad contó con la presencia del director provincial de educación; del concejal Luis Maricán y de nuestro Daem, René Coña.

**3.2.-** El día jueves 25 de agosto participó del Diálogo Social sobre Alcohol y Drogas organizado por el Cefsam. También asistieron a esta actividad, la directora regional del SENDA, Stefany Acuña; concejales de la comuna; dirigentes sociales, y establecimientos educacionales; funcionarios de la municipalidad, además de candidatos a las próximas elecciones municipales.

**3.3.-** Por la tarde del jueves 25 realizó un recorrido con la Jefa de la Unidad Regional de Subdere Nora Barrientos, quien llegó a nuestra comuna para realizar una revisión de los proyectos financiados por la Subsecretaría de Desarrollo Regional: Extensión Red de Agua Potable en Callejón Salvo, Extensión Red de Agua Potable y Alcantarillado en Calles Lynch y Caupolicán y Patio Cubierto Club de Rayuela Independiente.

**3.4.-** Más tarde realizaron la presentación del proyecto Cancha Sintética el Alto en la sede comunitaria del sector. Estuvieron presentes en esta presentación los señores concejales Martín Salazar y Adrian Ibarra, vecinos del sector, dirigentes sociales y representantes de clubes deportivos, además de candidatos a las próximas elecciones municipales.

**3.5.-** El día viernes 26 asistió a la ceremonia inaugural del 8º seminario de juntas de Vigilancia Rural. La actividad se desarrolló en el Gimnasio Municipal de Gorbea y contó con la presencia autoridades de Carabineros; del alcalde de Gorbea Juan Esteban Meza; y concejales de la comuna. Desde Pitrufquén llegaron representantes de las juntas de vigilancia rurales de Comuy, Millahuín, Chada y Loica.

**3.6.-** Posteriormente se traslado a Temuco para participar de un encuentro que la subsecretaría de educación, Valentina Quiroga sostuvo con alumnos beneficiados con pasantías al extranjero de toda la región. Los dos alumnos del Liceo de La Frontera de Villa Comuy que viajarán a Francia en noviembre próximo. Asistieron a esta actividad acompañados de la jefa de su carrera Janet López. También participaron de este encuentro el Daem René Coña y el administrador municipal, Juan Carlos Paz.

**3.7.-** Por la tarde asistió a la ceremonia de inauguración de paneles fotovoltaicos para el comité APR de Carilafquén. Actividad que contó con la presencia del intendente regional, del gobernador provincial, concejal Adrián Ibarra, consejera regional Jacqueline Romero; vecinos y dirigentes del sector y candidatos a alcalde y concejales.

**3.8.-** Paralelamente se desarrolló la inauguración de las dependencias de la OPD de nuestra ciudad. Participaron de esta actividad la directora de Sename, la seremi de justicia, nuestra Dideco, concejales de la comuna y representantes de instituciones. La Oficina de Protección de los Derechos de la Infancia, atiende en calle Gronow N° 225.

**3.9.-** Ese día viernes, la Secretaría Comunal de Planificación de la Municipalidad presentó el proyecto Gimnasio Municipal de Villa Comuy, en una reunión desarrollada en la sede de la junta de vecinos del sector.

**3.10.-** El día lunes 29 de agosto asistió a la ceremonia de inauguración de la Escuela de Talentos de la Educación Pública de nuestra ciudad, iniciativa del departamento de educación que cuenta con talleres de música, inglés, fútbol, artes, ciencias y gimnasia rítmica. Asistieron a esta ceremonia el concejal Adrian Ibarra; la consejera regional Jacqueline Romero; el director de educación municipal; los profesores a cargo de los talleres; además de candidatos a las próximas elecciones municipales.



**3.11.-** El martes 30 de agosto asistió a una nueva mesa técnica en intendencia regional donde se informó respecto de los avances en los trabajos realizados hasta esa fecha en el puente ferroviario de nuestra comuna.

**3.12.-** Para abordar diversos temas de interés y preocupación de los vecinos, el día 31 de agosto sostuve reuniones con vecinos de Colga, en su sede comunitaria y con un grupo de postulantes a proyectos de abastos de agua en Colga Bajo. Me acompañaron a estas reuniones funcionarios de la Secretaria Comunal de Planificación.

**3.13.-** El día primero de septiembre participó de un desayuno con adultos mayores del Programa Vínculos, como parte del primer encuentro grupal realizado en nuestra ciudad. También asistieron a esta actividad, la gestora territorial del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Karen Henríquez; la encargada de Grupos Vulnerables de la Seremi de Desarrollo Social, Mirta Concha; nuestra Dideco, Amelia Riquelme Valenzuela y la Monitora del Programa, Brenda Díaz.

**3.14.-** Por la tarde asistió a una reunión de coordinación con vecinos de Faja Maisan en el marco de la Iniciativa que busca obtener la denominación de origen para los productos de este sector de nuestra comuna. Esta reunión contó con la presencia del concejal Raúl Pantoja; Wilfredo Fernández, contraparte Unidad de Desarrollo Económico Local, UDEL; profesionales de esta unidad; Nelson González de la consultora NGM; el presidente de la Cooperativa Faja Maisan, y el presidente de la Junta de vecinos, además de vecinos del sector.

**3.15.-** El día viernes 2 septiembre concretamos la firma de un convenio con Deportes Temuco y la Corporación Educacional El Bosque, que permitirá contar con una escuela de fútbol, filial de Deportes Temuco en nuestra ciudad. El Club estuvo representado por su gerente general, Francisco Delgado y la Corporación El Bosque por su presidente, Miguel Angel Jara.

**3.16.-** Más tarde participó del lanzamiento comunal de la Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo, EDLI. La ceremonia contó con la asistencia de la Directora Regional de Senadis, del concejal Raúl Pantoja; un representante del seremi de desarrollo social; el encargado de la Unidad de Intermediación Laboral Senadis; el equipo técnico municipal que llevará a cabo esta estrategia; Juan Carlos Paz, Administrador Municipal; invitados especiales; y candidatos a las próximas elecciones municipales.

**3.17.-** El día miércoles 7 se realizó en el sector Santa Amelia, la inauguración del Proyecto Sistema de Agua Potable Ñirripil y Santa Amelia, donde contamos con la presencia del Intendente Regional Andrés Jouannet, del Gobernador Provincial, del alcalde de Toltén, Guillermo Martínez; además de concejales de nuestra comuna y de la comuna de Toltén.

**3.18.-** El día jueves 8 recibimos en el municipio la visita de Camila Vega y Gonzalo Huenuman, quienes obtuvieron el segundo lugar en el Campeonato Nacional de Cueca Escuelas Especiales. Los alumnos de la Escuela Especial Ammillan, viajaron hasta Hijuelas, en la región de Valparaíso, donde participaron 25 parejas representantes de todo el país.

**3.19.-** Ese día asistió también a la firma de mensaje “Conservación de Caminos de Acceso a Comunidades Indígenas”, por parte del Intendente Regional Andrés Jouannet. Iniciativa que beneficiará a las comunidades Francisco Marilef de Carilafquén, Manzanal Alcahuil de Manzanal, Ignacio Huaiquimil de Quechuco, Andrés Antillanca de Huefel, Antonio Ñirripil de Santa Amelia, Juan Huenchunao de Chada; además del callejón Mercedes Catrilaf.

**3.20.-** El día viernes recién pasado concretamos la firma para la entrega en comodato de 30 toldos para la agrupación de emprendedoras, grupo de mujeres que vende sus productos en la plaza Los Héroes de nuestra ciudad.

**3.21.-** También el día viernes asistí a la ceremonia del 9º Aniversario de la Fundación Damas de Blanco de nuestra ciudad. Participaron también de esta ceremonia, el pastor José Mardones; el concejal Martín Salazar; Juan Carlos Paz, administrador municipal; y Dorka Valdebenito, coordinadora de la Filial Pitrufrquén; además de invitados especiales.

**3.22.-** El día de ayer participó de la ceremonia de inauguración de las nuevas instalaciones del Liceo de Ciencias y Humanidades. En representación del seremi de educación asistió el Director Provincial de Educación, Víctor Rodríguez y se encontraban también presentes los concejales Luis Marican, José Lizama, Martín Salazar y Raúl Pantoja.



**3.23.-** Comentarles además que en lo que va corrido de este mes y en el marco de las celebraciones de Fiestas Patrias he participado de las siguientes actividades: Esquinazo Folclórico Escuela Juan bautista Chesta, Corrida del Liceo de ciencias y Humanidades "Corre con el Ciencias", Saludo de Chilenidad de la Agrupación Voces del Atardecer, Encuentro Internacional del Folclor, Almuerzo de Camaradería en Centro de Detención Preventiva, Juegos Populares Club adulto Mayor Las Violetas de Mune, Mateada Tradicional Chilena de la Junta de Vecinos Gabriela Mistral, Almuerzo Dieciochero con la Asociación de Pensionados, Te Deum Evangélico de Fiestas Patrias y Ceremonia Aniversario Cuerpo de Bomberos de Pitrufrquén.

**3.24.-** Informa sobre Resultados Fondo Concursable Cultura, Deporte y Seguridad Ciudadana, aprobados por el Consejo Regional en la Sesión Extraordinaria N° 030, celebrada el día Viernes 09 de septiembre de 2016.

<b>CULTURA PRIVADO</b>		
Asociación de Pensionados del Ex Seguro Social. Pitrufrquén	Tertulia de Tradiciones y Cultura	\$4.640.00
Asociación de Fútbol Pitrufrquén	Campeonato de Fútbol Amateur de Pitrufrquén 2016	4.994.400.-
<b>DEPORTE PRIVADO</b>		
Club de Rodeo Rinconada de Chanco	Seguridad al Recinto del Deporte Chileno	\$7.997.780.-
<b>SEGURIDAD CIUDADANA PRIVADO</b>		
JJ.VV. Villa La Paz	Alerta Villa La Paz	\$8.000.000.-
JJ. VV 18 de Septiembre	Cámaras 18 de septiembre, Pitrufrquén	\$8.000.000.-
Aprobado JJ VV Central Comercial	Mas Seguridad para Junta de Vecinos N°1, Pitrufrquén	\$ 8.000.000
Comité de Vivienda las Avejitas:	Recuperando Espacios para Las Avejitas 2	\$8.000.000
JJ VV Bomberos de Chile	Cierre Perimetral Villa Los Bomberos de Chile	\$8.000.000.-

### PROYECTOS MUNICIPALES

<b>CULTURA PÚBLICO</b>		
Municipalidad de Pitrufrquén	Pitrufrquén Comuna de Encuentros Artísticos-Culturales	\$14.212.747
Municipalidad de Pitrufrquén	Actividades Culturales en Pitrufrquén	\$14.756.052
Municipalidad de Pitrufrquén	Diversidad de Talleres Artísticos-Culturales en Pitrufrquén	\$6.333.446
<b>DEPORTE PÚBLICO</b>		
Municipalidad de Pitrufrquén	Pitrufrquén, Deporte para Todos 2016	\$27.651.466
<b>SEGURIDAD CIUDADANA PÚBLICO</b>		
	Pitrufrquén Libre de Violencia	\$19.996.638
Municipalidad de Pitrufrquén	Implementación de Un Sistema de Interconexión para Cinco Juntas de Vigilancia del sector Rural comuna de Pitrufrquén	\$20.000.000
Municipalidad de Pitrufrquén	Sistema de Cámaras de vigilancia para sector Ultraestación de Pitrufrquén	\$14.300.000
Municipalidad de Pitrufrquén	Educando en Tenencia e identificación de Mascotas a Través de Microchip Identificador	\$13.057.290



\* Concejal Sr. Marican, consulta por la solicitud de la Agrupación Mujeres Campesinas de Quinque.

- Secretario Sr. Villarroel, señala que las solicitudes de subvención municipal para el año 2017 se van a trabajar todas juntas cuando se trabaje en el presupuesto municipal 2017, según lo acordado por el mismo concejo.

\* Concejal Sr. Marican, le gustaría que el Secretario Municipal pudiera dar lectura del documento ya que se encuentran presente las dirigentes.

- Sres. Concejales autorizan.

- Secretario Municipal da lectura a Solicitud de Subvención Año 2017 de la Agrupación Mujeres Campesinas de Quinque, solicitan una subvención por un monto de \$ 2.500.000 para el desarrollo de la Segunda Muestra Campesina de Quinque que se realizará en el mes de febrero de 2017.

- Sr. Presidente, señala que esta subvención será analizada en conjunto con el presupuesto municipal.

\* Concejal Sr. Ibarra, agradece que su colega solicitara dar lectura al documento para que quede establecido la voluntad del Concejo con esta iniciativa que nació en diciembre cuando se hizo una pequeña muestra en Quinque, y conversando con las dirigentes se acordó hacer una muestra más grande sin pensar el revuelo que tendría donde circularon más de 2.500 personas, por eso tendrán que apoyar esta iniciativa.

Además ayer se enteraron que el proyecto de la Truchada y del Conjunto Quitral quedaron sin financiamiento por el CORE y la Municipalidad tendrá que aportar y apoyar a estas actividades comunales donde los productores dan a conocer sus productos, este Concejo está comprometido y espera que los que vengan también, hay que potenciar las actividades rurales como la feria de Quinque y también la de Mahuidanche.

\* Concejal Sr. Pantoja, señala que como dice su colega Ibarra no saben quienes estarán sentado en estas sillas el próximo periodo, pero por su parte felicita a la Agrupación Campesina de Quinque, que hoy se dan el lujo de decir que la primera feria costumbrista fue todo un éxito, por eso se atreven hacer la Segunda Feria de muchas que vendrán, esta fue una de las ferias con mas convocatoria, manifiesta todo su apoyo respecto a esta subvención en el minuto que sea pertinente.

\* Concejal Sr. Reus, señala que fue una motivación para el sector la primera muestra campesina, se destacaron por sus productos de la zona, y la gente quedó muy motivada con realizar la Segunda Feria, en octubre o noviembre se verá el presupuesto y por su parte pueden contar con su apoyo.

\* Concejal Sr. Salazar, señala que el turismo tiene gran importancia en la región y en la comuna, mucha gente los critica cuando salen a capacitación, pero gracias a estas capacitaciones, ellos pueden aprender y superarse, a través del turismo la gente emprendedora puede superarse, y el municipio tiene que apoyar esta iniciativa.

\* Concejal Sr. Marican, agradece la buena disposición del Sr. Alcalde, y sumarse a las palabras de sus colegas, que en su primera muestra campesina se dieron el lujo que resultara espectacular, solo no calcularon la cantidad de gente que iba llegar, desde ya manifiesta su voluntad de evaluar esta subvención para el año 2017.

- Secretario Sr. Villarroel, consulta de qué modo van a operar, de aquí en adelante respecto a las solicitudes de subvención que lleguen para el próximo año.

\* Concejal Sr. Salazar, señala que a su parecer hay que trabajar igual que el año anterior, juntarlas todas y analizarlas junto al presupuesto municipal.

\* Concejal Sr. Pantoja, su posición es trabajar igual al año anterior junto al presupuesto municipal, pero como no va ser leído en concejo, la funcionaria de partes tendrá que manifestarle a cada dirigente cual es el protocolo en cuanto a las subvenciones.

\* Concejal Sr. Lizama, está de acuerdo con lo que manifiesta el Secretario Municipal, y sugiere mantener esta modalidad.

\* Concejal Sr. Ibarra, el año pasado la modalidad tenía otro condimento, se leía la solicitud no se comentaba y se dejaba para trabajo en el análisis del presupuesto municipal.

\* Continúa Concejal Sr. Marican, acoge lo que plantea el concejal Sr. Ibarra.



- Sr. Presidente consulta a señores concejales definir ya que hay dos ideas, la primera que es traer todas las solicitudes de subvención, en la medida que vengán llegando y darles lectura en sesión, la otra es guardarlas todas hasta que el Concejo trabaje en el presupuesto 2017.

\* Señores concejales acuerdan leerlas todas en la medida que estas lleguen.

#### 4.- ENTREGA INFORME DE COMISIONES DEL CONCEJO.

- No hay.

#### 5.- ASUNTOS DE SESIONES ANTERIORES

##### 5.1.- Entrega copia de oficio N° 917 de fecha 27/08/2016, dirigida a Empresas de Buses.

- Sr. Presidente, informa que cada concejal tiene copia del documento.

\* Concejal Sr. Salazar, consulta si habrá llegado respuesta al respecto.

- Sr. Presidente, señala que lo verán en reunión de Directores hoy en la tarde.

- Se autoriza intervención del Administrador Municipal, Sr. Juan Carlos Paz Gallardo.

- Administrador Sr. Paz, señala que se envió el oficio pero no han tenido respuesta, pero de manera informal el Director de Transito don Juan José Chesta, habló con el empresario y se está haciendo el recorrido solicitado.

##### 5.2.- Aprobación Actas de Sesiones Extraordinarias pendientes.

- Sr. Presidente, solicita aprobación de las siguientes Actas de Concejo Municipal Extraordinario que se encontraban pendientes.

- Acta Extraordinaria N° 02/2015, de fecha 27/11/2015

\* Sres. Concejales Aprueban sin Observaciones.

- Acta Extraordinaria N° 03/2015, de fecha 29/11/2015

\* Sres. Concejales Aprueban sin Observaciones.

- Acta Extraordinaria N° 01/2016, de fecha 14/03/2016

\* Sres. Concejales Aprueban sin Observaciones.

- Acta Extraordinaria N° 02/2016, de fecha 29/04/2016

\* Sres. Concejales Aprueban sin Observaciones.

- Acta Extraordinaria N° 03/2016, de fecha 30/05/2016

\* Sres. Concejales Aprueban sin Observaciones.

- Sr. Presidente, solicita la autorización de los Concejales para ampliar la sesión de acuerdo a lo establecido en el Reglamento de Sala (máximo de dos horas).

\* Sres. Concejales autorizan la ampliación de la sesión.

#### 6.- ASUNTOS NUEVOS

##### 6.1.- Presentación y aprobación Modificación Presupuestaria N° 12, Área Municipal. DAF.-

Daf, Srta. Mónica Rivera, presenta la necesidad de modificar el Presupuesto Municipal Año 2016 en las cuentas que más adelante se detallan.

INGRESOS			
Cuentas	Denominación	Aumento	Disminución
		MS	MS
115.03.01.001.001	De Beneficio Municipal	33.201	
115.03.01.002.001	En Impuesto Territorial	21.078	
115.03.02.001.001	De Beneficio Municipal	4.086	
115.03.02.001.002	De Beneficio Fondo Común Municipal	6.915	
115.05.03.002.999	Otras Transferencias Corrientes de la Subdere	11.781	



115.08.02.006	Registro de Multas Tránsito No Pagadas de Beneficio Otras Municipalidades	3.122	
115.08.04.001	Arancel al Registro de Multas de Tránsito No Pagadas	8	
115.13.03.002.001	Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal (PMU)	34.393	
115.13.03.002.002	Programa Mejoramiento de Barrios (PMB)	129.378	
<b>TOTAL</b>		<b>243.962</b>	

<b>GASTOS</b>			
<b>Cuentas</b>	<b>Denominación</b>	<b>Aumento</b>	<b>Disminución</b>
		<b>MS</b>	<b>MS</b>
215.21.01.002.001	A Servicios de Bienestar		10.441
215.24.01.004	Organizaciones Comunitarias		3.000
<b>TOTAL</b>			<b>13.441</b>

<b>GASTOS</b>			
<b>Cuentas</b>	<b>Denominación</b>	<b>Aumento</b>	<b>Disminución</b>
		<b>MS</b>	<b>MS</b>
215.21.03.001	Honorarios a Suma Alzada - Personas Naturales	2.500	
215.22.02.002	Vestuario, Accesorios y Prendas de Vestir	2.000	
215.22.04.999	Otros	1.000	
215.22.05.001	Electricidad	20.600	
215.22.06.999	Otros	1.000	
215.22.07.001	Servicios de Publicidad	1.000	
215.22.09.005	Arriendo de Máquinas y Equipos	2.500	
215.22.09.999	Otros	4.560	
215.22.11.003	Servicios Informáticos	1.000	
215.22.11.999	Otros	11.781	



215.24.01.007	Asistencia Social a Personas Naturales	4.000	
215.24.01.005	Otras Personas Jurídicas Privadas	1.000	
215.24.03.080	A la Asociación Chilena de Municipalidades	705	
215.24.03.090..001	Aporte Año Vigente	6.915	
215.24.03.100	A Otras Municipalidades	3.122	
215.24.03.101.002	A Salud	10.441	
215.26.01	Devoluciones	700	
215.26.04.001	Arancel al Registro de Multas de Tránsito No Pagadas	8	
215.29.04	Mobiliario y Otros	4.000	
215.29.05.999	Otras	1.800	
215.29.06.001	Equipos Computacionales y Periféricos	3.000	
215.31.02.004.043	Construcción Patio Cubierto Club de Rayuela Independiente	25.000	
215.31.02.004.044	Habilitación Farmacia Municipal	9.393	
215.31.02.004.045	Const. Infraestructuras Sanitarias Rurales Dispersas, 1º Etapa	129.378	
215.31.02.004.046	Proyecto de Cálculo Estructural Construcción Gimnasio Municipal Villa Comuy	5.000	
215.31.02.004.047	Ampliación Sede Social Villa Los Lagos	5.000	
<b>TOTAL</b>		<b>257.403</b>	

- Sr. Presidente, solicita el pronunciamiento de los Sres. Concejales.

\* Concejal Sr. Ibarra, señala que en el Ítem de Servicio de Publicidad que es el Diario Local, le gustaría ver publicada las actividades de Fiestas Patrias. Aprueba.

\* Concejal Sr. Pantoja, se alegra por las iniciativas plasmadas en esta modificación, una de ellos, los \$ 25.000.000 para la Construcción del Patio Cubierto Club de Rayuela, es una gran iniciativa, y agradece el compromiso con los rayueleros.

También manifiesta su alegría por los recursos para la construcción de las casetas sanitarias es un proyecto emblemático, uno más de los proyectos realizados en el transcurso de estos cuatro años.

Y por último, manifiesta su alegría por la instalación de los GPS en los vehículos para un mayor control de los vehículos y maquinarias municipales. Aprueba.

\* Concejal Sr. Lizama, traía unas observaciones, pero lo hará en Incidente, por tanto aprueba la modificación Presupuestaria.

\* Concejal Sr. Reus, se alegra por los proyectos que se van a realizar del Programa Mejoramiento Urbano, la construcción de patio cubierto para los rayueleros y las casetas sanitarias. Aprueba.

\* Concejal Sr. Salazar, se alegra que se vayan cumpliendo con los compromisos. Consulta cuando estaría en marcha la farmacia popular.

- Sr. Presidente, señala que adjudicó recién hoy la licitación, porque en las demás oportunidades no hubo oferentes, se llamó a una licitación privada.

- Secplan Sr. Sandoval, señala que se adjudicó hoy, estaría partiendo la próxima semana con la obra, son 60 días de plazo.



\* Concejal Sr. Salazar, aprueba la modificación presentada.

\* Concejal Sr. Marican, tiene algunas dudas en el ítem de gasto, pero alcanzó a preguntar directamente al control.

Consulta por el ítem de la banda Instrumental de Pitrufrquén que aumenta para la compra de vestuario, pero ya están a cinco días para el desfile y aun no se adquieren.

- DAF Srta. Mónica Rivera, señala que no hubieron oferentes, y ahora se está haciendo a través de trato directo, y quizás se podría contar con la capacidad de tenerlos para este 18 de septiembre.

\* Continúa Concejal Sr. Marican, se alegra enormemente por esta iniciativa, además de considerar la reposición de los instrumentos o la reparación, ya que los costos son muy altos.

Coincide con algunos proyectos que hoy se están realizando vía PMU y PMB, por su parte aprueba la modificación presupuestaria.

- Sr. Presidente, aprueba.

Con ello habiendo quórum, y por unanimidad se adopta el:

**Acuerdo N° 086-2016.- Apruébese,** “La Modificación Presupuestaria N° 12, Área Municipal, por un monto total de M\$ 257.403”.

## **6.2.- Entrega de nómina de personas contratadas en el Departamento de Educación Municipal, Agosto 2016. DAEM.**

- Se entregó a cada uno de los Sres. Concejales la nómina de personas contratadas en el Departamento de Educación.

## **7.- INCIDENTES**

### **7.1.- Concejal Sr. Ibarra:**

\* Reiterar y lamentar que no obtuvieron financiamiento los eventos importantes que se realizan en verano, como el Encuentro Folclórico del Quitral y La Gran Truchada, hay que trabajar desde ya para que estos eventos no queden sin financiamiento.

\* Presenta una idea, más allá si sigue o no como Concejal, porque en Comuy hace falta realzar el turismo y sugiere la idea de poder crear la fiesta del Chinock a cargo de la Carrera de Alimentación Colectiva del Liceo La Frontera de Comuy, además de una competencia de quien pesca el Chinock mas grande, una oportunidad para los productores campesinos de mostrar sus productos, la gastronomía, la artesanía durante una semana.

\* Por otra parte, felicitar a la Municipalidad por el Programa de Fiestas Patrias, pero también pensar en una Fiesta de la Chilenidad, porque la gente de Pitrufrquén sale para otras comunas porque en la comuna no hay actividades. Las dos agrupaciones de rodeo organizaron para el mismo día sus actividades, cree que debieron hacerlo en días distintos para que la gente hubiese disfrutado de las dos actividades.

\* En cuanto a los caminos, realizó un recorrido por Mahuidanche, se arregló el camino El Sauce pero no quedo muy bien, camino a Cascada en pésima condiciones.

- Sr. Presidente, señala que anduvo el día de ayer en sector el Sauce debido a una actividad, el camino no está malo.

\* Continúa Concejal Sr. Ibarra, dice que no quedó tan bueno el camino, hay que mejorarlo ya que es muy transitado, además de otros caminos del sector.

\* Por último desea un feliz 18 al Alcalde, a sus Colegas, a los Funcionarios, y que salga en plenitud el desfile.

### **7.2.- Concejal Sr. Pantoja:**

\* Primero señala que le alegra la preocupación de su colega por los caminos, pero también aclarar a su colega que no todos los caminos dependen de la Municipalidad, sino que también de Vialidad y de la Global, tiene la seguridad que la gran mayoría de los que administra la Municipalidad están en condiciones transitables, invita a sus colegas a transmitir esto a los vecinos y no endosar toda la responsabilidad a la Municipalidad.

\* También se suma a algunos dichos de su colega sobre el programa de Fiestas Patrias, es un programa completo y lleno de opciones para los vecinos, pero nuevamente se cometieron algunos errores al agendar las actividades en los mismos horarios y mismos días.



\* Hace un llamado para que en los espacios que tiene la Municipalidad ya sea en la radio o en el diario, se haga un desmentido sobre los dichos que generan candidatos a la Alcaldía, se refiere al candidato del PPD que se atribuye proyectos que están en la cartera de la Municipalidad, el municipio y el concejo hace sentir su mal estar.

\* En el Concejo pasado solicito oficial a la empresa de buses interurbanos, tiene el documento, pero también solicito las notificaciones cursadas a los distintos vecinos que incumplen la ordenanza municipal, al parecer no las hay, por ende llama a los inspectores a poder notificar a estas personas y a si dar cumplimiento a la Ordenanza Municipal.

\* Manifiesta la preocupación que existe respecto a los estacionamientos en el sector del hospital, se iba a hacer una intervención pronta y breve como la que se hizo frente al centro cultural, pero todavía no se ven avances, ni luces de que esto vaya a solucionarse pronto.

- Sr. Presidente, señala que de vuelta de las Fiestas Patrias se comenzara a trabajar en los estacionamientos del sector Hospital.

\* Por último, solicita dar respuesta a los alumnos beneficiados con las becas de excelencia académica, ya que es una pregunta permanente entre los beneficiarios.

Además de hacer énfasis en poder desmentir los que feudos políticos andan ofreciendo a la ciudadanía.

### **7.3.- Concejal Sr. Lizama:**

\* Primero que todo, solicita una reunión de trabajo por los trabajos de Construcción Casetas Sanitarias Dispersas, porque hoy en la modificación presupuestaria se le otorgan \$129.378.000 por concepto de pago, ellos señalaron avanzar lo máximo en la construcción de los pozos profundos, pero solicita las garantías porque en estos meses claramente encontrarán agua a pocos metros, pero que pasara en abril o mayo del próximo año, se supone que son soluciones definitivas.

\* En otro tema, trae la inquietud de muchos beneficiarios por la beca de Excelencia Académica, que aún no han tenido respuesta, siempre manifestó las irregularidades del proceso y hoy queda demostrado.

\* En otro tema, consulta en que etapa se encuentra el proyecto del SAR que se construirá en el sector Alto.

- Sr. Presidente, está solicitando una audiencia a la Ministra de Salud, porque se supone que el proyecto del CESFAM estaba RS, pero no se ha llamado a licitación. Llevaran estos dos temas para consultar a la Ministra, el SAR y CESFAM.

\* Hay algunos políticos que están ofreciendo a la gente el cielo y la tierra y se están atribuyendo algunos proyectos, en la comuna hay algunos proyectos emblemáticos uno de ellos es el SAR, y el otro es el Liceo de Ciencias y Humanidades, en la actividad realizada en el Liceo aprovechó de hablar con don Víctor Rodríguez, Director de Educación Cautín Sur, y le comentó que faltaba más gestión política, si va ir a Santiago también podría solicitar audiencia con la Ministra de Educación.

- Sr. Presidente, no quiere pensar mal, esperara hasta después de las elecciones.

\* Continúa Concejal Sr. Lizama, ofrece ayuda al Sr. Alcalde de su sector político para acelerar estos proyectos.

\* En otro tema, señala que hay una reunión pendiente de la Comisión de Educación sobre el programa de Integración Escolar, se coordinó con el DAEM y su Equipo Técnico y convocara a esta reunión para el día 15 de Septiembre a las 15:00 horas.

\* Señala a su Colega Marican, que se encuentra pendiente la reunión de trabajo con el Cuerpo Colegiado de la Comuna de Freire, del cual le gustaría tener alguna antecedente.

\* Agradece a la Dideco y a los funcionarios que trabajan allí, ha habido algunas situaciones de muchas familias en condición de vulnerabilidad, son alrededor de siete caso, adultos mayores y niños, donde el Alcalde a través de su Departamentos ha tenido la voluntad de ir en ayuda de estas familias o personas.

\* Había una actividad de los Adultos Mayores sobre la celebración por pasar Agosto y tiene entendido que se ha postergado en tres oportunidades.



- Dideco, Sra. Amelia Riquelme, señala que la actividad estaba programada para el día 2 de septiembre, pero producto de la cantidad de actividades en fiestas patrias es que se canceló esta celebración con los adultos mayores para fines de septiembre, aclarar que la actividad se canceló una sola vez.

Respecto a la beca, señala que el proceso está terminado, se encuentra en la elaboración de los decretos, hoy se entregará la nómina, y para el día 21 de septiembre se realizara una ceremonia de entrega de este beneficio, a las 20,00 horas.

\* Invita a sus colegas y a todos quienes usen Facebook, a votar en el Concurso de Sernatur "La Mejor Picada", donde está participando la Sra. Magaly Gutiérrez, con su Restaurant La Buena Mesa.

#### **7.4.- Concejal Sr. Reus:**

\* Primero que todo señala que hay muchas calles cortadas y que no están señalizadas, eventos, parches, solicita exigir a la empresa que corresponda la debida señalización.

\* En la Calle de Servicio Oriente, donde este el peaje Sur, hay un evento que se llena de agua, solicita que la concesionaria se pueda hacerse cargo, solicita oficiar.

\* Ver la posibilidad de ensanchar la calle de Servicio O'Higgins hacia el Sur, porque está muy peligrosa, mas adelante van haber varios servicios en las cercanías.

\* Escombros en distintas calles o terrenos, solicita hacer un recorrido y enviar el camión para que la retire.

\* La calle Matta está en malas condiciones, solicita ripio y pasar la maquina, quizás el Sr. Bornand podría colaborar con ripio fino.

\* En la Faja Stikel, el camino está en malas condiciones, lo mismo con el puente.

- Sr. Presidente, señala que maneja información de Vialidad, y al parecer ese camino lo tiene considerado para reparación durante el presente año.

\* En el camino a las Quilillas tiempo atrás solicito una alcantarilla, donde el Sr. Redel y frente Sr. Schulz.

- Sr. Presidente, señala que eso le corresponde a Vialidad.

\* En calle Carrera se llena de camiones con trozos, se levanta mucha tierra, donde van a estar las ramadas y donde está el Comité Aurora de Chile.

- Sr. Presidente, señala que el día de ayer llegó un documento muy bien redactado, que se derivó a la Dirección de Obras y a Tránsito.

- Director de Tránsito, Sr. Chesta, informa que se está trabajando en un proyecto para ejecutarlo después de fiestas patrias, son ocho señales de tránsito, prohibiendo el estacionamiento de camiones con carga y remolque, con un monto de \$800.000.-

\* Continúa Concejal Sr. Reus, para señalar que hay una señalética caída frente a la Escuela Especial.

- Director de Transito, Sr. Chesta, señala que verificará con las cámaras para cursar la infracción.

\* Solicita instalar luminaria en el sector ramadas y locales Comité Aurora de Chile..

\* En callejón 5 de Abril hay una alcantarilla rota, solicita reparar.

\* Dice que cuando se realizaron los arreglos de callejones indígenas, no se considero el camino de la Comunidad Pascual Coña.

- Sr. Presidente, responde que trabajaron el listado con el Encargado de caminos y el Encargado de Asuntos Indígenas, fue una cantidad determinada de kilómetros lineales, en este proyecto 15 kilómetros. Ahora se está solicitando otro listado donde se podrá considerar el callejón 5 de Abril y el camino de la Comunidad Pascual Coña.

#### **7.5.- Concejal Sr. Salzar:**

\* Se acerca el 18 de Septiembre, donde todos festejan y celebran, pero en el sector Ultra estación hay varios focos apagados, solicita hacer una reparación.

\* Solicita un operativo de limpieza en los sectores más conflictivos.

- Sr. Presidente, dice que el sábado pasado se realizó el operativo.

\* En el sector de Variante Bornand hay varios vecinos molestos porque se está usando como basural el pozo Bornand, solicita al Sr. Alcalde cerrar dicho pozo lastre, de lo contrario los vecinos se tomaran el terreno.

\* Consulta por la licitación de la Empresa de Aseo, todos están preocupados por este tema.



- \* Felicitar a las organizaciones sociales que se adjudicaron fondos de Deporte, sobre todo a la Asociación de Fútbol Amateur que necesitaban recursos para desarrollar su campeonato.
- \* Consulta sobre el proyecto de estacionamiento en el sector Hospital y Escuela Juan Bautistas Chesta.
- \* Está de acuerdo con su colega en poder realizar una reunión con la empresa que está construyendo las casetas sanitarias dispersas, ya que existe disconformidad de parte de los beneficiarios.
- \* En cuanto a los caminos, señala que la Global y Vialidad no están cumpliendo con su trabajo, solicita oficiar a la Global.
- \* Respecto a las becas ya se habló, hay una estudiante presente en la sesión, tiene un buen promedio y no obtuvo el beneficio, solicita que se le otorgue un espacio para exponer su situación.

#### **7.6.- Concejal Sr. Marican:**

- \* Respecto a la reunión que se sostuvo en Freire con el Alcalde y Concejales, señala que se lograron luces positivas, más aun que la Comuna de Freire cuenta con una ordenanza sobre la extracción de áridos, se está avanzando en el tema, se está consensuando con la comuna de Freire sobre poder tener reuniones formales con todas la instituciones que tienen que ver con la cuenca del Rio Toltén. El norte es el cuidado de la ribera norte de la comuna que estaría perjudicando a 45 viviendas con riesgo eminente de caer al rio.
- \* Solicita informe sobre el sumario de la Sra. Verónica Flores Aravena.
- \* Insiste con la solicitud de arreglar la vereda en el camino a Toltén.
- \* Consulta en qué estado se encuentra la pavimentación del Frontis Comisaria de Villa Comuy.
- Secretario Sr. Villarroel, señala que se está ejecutando.
- \* Consulta si ya se ha oficiado para que se instale una oficina de la CGE y la eliminación del Peaje Lateral. Le gustaría que todo el Concejo pudiera apoyar esta solicitud, porque este peaje no beneficia en nada a la comuna.
- Le queda un poco de tiempo en su intervención, pero lo cede a la Sra. Marianela Anabalón que fue una de las afectadas por el proceso de Beca Excelencia Académica,
- \* Sres. Concejales autorizan.
- Sra. Marianela Anabalón, estudiante del Cuarto Semestre de Técnico Educación Parvularia, con mención en Educación Básica; señala que salió en la primera lista de beneficiarios, también salió en la segunda lista, pero posteriormente le avisaron que no había quedado porque no cumplía con los requisitos, teniendo promedio 6.5, madre de tres hijos, estudiante, ex alumna del Liceo Municipal de Ciencias Humanidades, con Registro Social en la Comuna. Durante el proceso se tuvo que cambiar de domicilio, lo que quiso informar a la Municipalidad, dejando la nueva dirección en la Secretaria, además porque don Jaime Obreque no la quiso atender, pero nunca la llamaron para coordinar la visita domiciliaria, porque en su casa durante el día no se encuentra a nadie. Por estas razones quiso estar presente en esta reunión de Concejo, porque vio que fue injustamente rechazada, ha vivido siempre en la comuna, y la están acusando de información falsificada, lo que no es así, su interés es que se le reconozca.
- Sr. Presidente, señala que este tema debe ser analizado en comisión y buscar la manera de subsanar esta situación.
- Administrador Sr. Paz, manifiesta que la Sra. Marianela tiene razón al sentirse menoscabada, pero lamentablemente el concurso tenía reglas establecidas, las cuales ella no cumplía, cuando se hizo la visita no acreditó residencia, además las visitas domiciliarias no pueden ser coordinadas. Por otra parte la comisión evaluó caso a caso y ella no cumplía, afortunadamente aun quedan 15 cupos donde la Sra. Marianela puede volver a postular.
- Sr. Presidente, señala que ya se le ha dado la posibilidad de hacer sus descargos, esto se debe analizar administrativamente.
- \* Concejal Sr. Marican, señala que esto no debe ser un problema, la idea es reconocer si hubo un error para poder enmendarlo.



Con esto, el Presidente don Humberto Catalán Candía, da por terminada la sesión siendo las 13,28 horas.



**HUMBERTO CATALAN CANDIA**  
**PRESIDENTE**



**OSVALDO VILLARROEL CARRASCO**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**